



Trump: Un «pequeño respiro» retraso de aranceles a México y Canadá

Description

(Washington) De “pequeño respiro” calificó hoy el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, su decisión de retrasar la entrada en vigor de los aranceles contra México y Canadá, y no descartó que “podrían subir” los de algunos productos.

En una entrevista transmitida este domingo por Fox News, Trump habló de las tarifas recíprocas que se aplicarán a partir del 2 de abril y de los vaivenes arancelarios respecto a México y Canadá, que mantienen la incertidumbre y las caídas del mercado bursátil.

El gobernante anunció en febrero aranceles del 25 por ciento a los dos países vecinos de Estados Unidos, que están además entre sus principales socios comerciales junto a China.

En aquel momento dio un mes de gracia y entraron en vigencia el martes, pero un día después, volvió a pausar los impuestos a los fabricantes de automóviles por otro mes, y el jueves cambió nuevamente de rumbo.

Trump firmó una orden ejecutiva que detuvo hasta abril los aranceles a los productos mexicanos y canadienses cubiertos por el tratado de libre comercio T-MEC (firmado por él en su primer mandato).

Pero todo no quedó ahí, el viernes, el gobernante republicano amenazó con nuevos aranceles a la madera y los productos lácteos canadienses, los cuales podrán comenzar tan pronto como el lunes.

“Canadá nos ha estado estafando durante años con la madera y los productos lácteos”, dijo Trump desde la Oficina Oval el viernes al citar el arancel de aproximadamente el 250 por ciento de ese país sobre las exportaciones de lácteos estadounidenses. Su idea es igualarlos dólar por dólar.

El primer ministro canadiense, Justin Trudeau, advirtió en una conferencia de prensa el jueves que estas políticas corren el riesgo de desatar una guerra comercial entre Canadá y Estados Unidos en el futuro previsible.

Por su parte, el secretario de Comercio, Howard Lutnick, confirmó a NBC que los aranceles del 25 por ciento prometidos por Trump a las importaciones de acero y aluminio entrarán en vigor el miércoles y los de productos lácteos y madereros canadienses “comenzarán el 2 de abril”.

Lutnick indicó que esas tarifas de abril continuarán hasta que Trump se sienta “cómodo” con la forma en que tanto México como Canadá están manejando el flujo de fentanilo.

De acuerdo con datos oficiales, Canadá tendría incidencia en apenas el 0,2 por ciento en la entrada de esa droga a Estados Unidos; en tanto la presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, afirmó que presentó a su homólogo resultados en cuanto a la disminución del cruce de fentanilo al lado estadounidense.

La mandataria citó incluso cifras de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos, que reportó una reducción del 41,55 por ciento en la incautación de esa sustancia entre enero (450 kilogramos decomisados) y febrero (263).

El Maipo/PL

Date Created

Marzo 2025